

Hoja extraordinaria número 2.—Soria 11 de Agosto de 1914.

DE LA GUERRA

ENTRE LAS DIFERENTES NACIONES EUROPEAS

Noticias importantes telegrafadas desde Madrid por nuestro corresponsal Sr. Muro de Zaro

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS DE LAS CINCO DE ESTA TARDE.

Lieja, heroica.

Lieja, ha protestado heroicamente, con ejemplo sublime para los pueblos y enseñanzas de la Humanidad.

La coacción violenta, impuesta por la fuerza, que arrastra a la servidumbre, encontró resistencia en el valor que comunica el espíritu de noble defensa por la independencia.

Y los ciudadanos, valerosos, llenos de ardimiento, agrupados, unidos en un solo impulso, fueron en el momento solemne el caudillo militar inteligente, el general experto y hábil de las resoluciones rápidas y enérgicas, que las circunstancias sugieren para hacer frente al peligro inminente.

Convencidos de que necesitan resistir el ataque del enemigo, penetrados de la importancia de las posiciones que defienden con valentía que admira, corren con alegría a los puntos de peligro, disparan serenamente y sin que el mayor número ni momento les arredre en los choques violentos muestran su ímpetu en las cargas a la bayoneta.

En esa lucha encarnizada, en la que la precisión del tiro de la artillería belga, llega al punto de destruir las piezas de los puentes y la previsión acumula sinceramente refuerzos en las brechas y sectores, bajo un fuego espantoso, los comandantes de los fuertes, desde su observatorio, dirigen friamente, sin apresuramientos, la acción de

las baterías que barren las fortificaciones.

Las líneas, deshechas por la metralla se reforman.

El ardid no vale.

De cuatro á cinco mil defensores resisten en cada espacio, á 17.000 asaltantes. Y mientras estos avanzan en grandes masas hacia los glaciares, los naturales de Lieja, al cruzar por las calles, presurosos, alborozados, gritan á sus parientes y amigos: ¡aun no he muerto!

Y esos mismos, son los que, más humanos que sus invasores, conceden un armisticio, para enterrar los muertos y curar los heridos.

*

MADRID, 11.

Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo presidido por el Rey.

Conforme teníamos anunciado se ha prohibido la exportación de algunos artículos.

Desde luego se concede autorización para el aumento de la circulación fiduciaria y se dan facilidades para la adquisición de títulos de la deuda exterior.

El Gobierno, aunque ha expresado abriga el temor de que se susciten dificultades que traieran síntomas de paralización en el tráfico, por consecuencia de la guerra, cree poder hacer frente á ellos con acierto y serenamente.

En prueba de ello, lo que hasta ahora repercutió en pueblos alejados de la contienda, ha sido atendida con prontitud mereciendo el aplauso de la opinión.

Trataron de las medidas más urgentes sobre la repatriación, y de la necesidad de nuevos créditos, así para estas contingencias, como

por lo que respecta el problema de Marruecos.

Con este motivo se reunió el anunciado Consejo de Estado en pleno.

Decretos importantes.

El Ministro de Fomento ha llevado á la firma, decreto relativo á crédito de importancia con destino á obras públicas.

El Rey ha firmado otros decretos de los diferentes departamentos ministeriales.

Regreso del Rey

El monarca sale para San Sebastián á las nueve y quince de hoy, acompañado de los Sres. Dato y Lema.

Regresará en breve.

Lieja, sitiada.

De modo oficial se confirma que continúa el sitio de Lieja.

Esta ciudad prosigue defendiéndose enérgicamente á pesar de los violentos y reiterados ataques de los alemanes.

Abundan las escaramuzas entre uno y otro ejército, sin que pueda precisarse hasta ahora las ventajas de sitiadores y sitiados.

Esto es cuanto oficialmente se sabe, á pesar de los continuos rumores que circulan, de haber caído Lieja en poder de los alemanes y hallarse éstos á la vista de Bruselas.

Combate en el mar del Norte.

Recíbense noticias de un combate librado en el mar del Norte por una escuadra inglesa con una escuadrilla de torpederos alemanes. Desconócese resultado.

Un torpedero alemán á pique

En el combate librado entre una escuadra inglesa y los torpederos alemanes, uno de estos fué echado á pique.

Combinación de mandos en el generalato.

El ministro de la Guerra ha firmado una extensa combinación de generales, cuyos mandos afectan principalmente á la Comandancia de Ceuta.

El Presidente ha reiterado sus protestas de que seguirá guardándose la más exquisita neutralidad por nuestra Nación.

Están citadas varias comisiones para continuar tratando del problema de las subsistencias y adopción de medidas más oportunas en evitación de anomalías.

El Ministro de Estado ha recibido carta del embajador de España en Londres, diciendo haber obtenido del gobierno inglés autorización para que no se interrumpa la exportación del carbón inglés á España.

La situación económica

Tiende á mejorar notablemente, resuelto el problema creado por la aglomeración de emigrantes.

Estos son debidamente auxiliados y atendidos.

Los valores siguen mejorando en sus cotizaciones.

Las voluntades siguen aunadas y todo hace esperar que apenas sean sentidas en España las consecuencias de la guerra Europea.

Los hermanos Manessman

Circulan rumores, que acojo con la natural reserva, de haber sido detenidos en Casablanca los hermanos Manessman. Son acusados del delito de espionaje y se dice serán juzgados en Consejo de guerra sumarísimo.

Escasez de noticias

Hay una gran escasez de noticias merecedoras de crédito.

Abundan, en cambio las fantasías, que me abstengo de telegrafiar para no incurrir exajeraciones lamentables.

Muro de Zaro.

Noticias locales.

En el Ayuntamiento.-Fiestas de San Saturio.-El lunes por la tarde se reunieron en el salón de actos bastantes señores del Comercio é Industria de esta localidad al objeto que indicábamos en nuestra edición de ayer.

Por unanimidad, los reunidos acordaron contribuir para la celebración de los festejos á San Saturio con cantidades idénticas á la del año anterior.

La procesión del domingo.-El día 9 por la tarde se celebró en esta capital una solemne procesión con motivo del Centenario á Santa Teresa. Recorrió las principales calles y fué presidida por las autoridades civiles y militares.

Acudió un numeroso gentío y el acto resultó muy brillante, siendo amenizado por la banda de música

provincial. Y á propósito de ésta, sería muy conveniente que la Excelentísima Diputación acordara la compra de más instrumental y el que los individuos que la componen fueran estables.

Con ello, teniendo en cuenta la aptitud del músico mayor Sr. Ballenilla, la banda provincial estaría siempre bien organizada.

Los Sres. Diputados provinciales tienen la palabra.

Ha regresado de Aylloncillo, después de pasar una temporada, nuestro distinguido amigo D. Pelayo Artigas, catedrático en este Instituto provincial.

-De los baños de Jaraba, también ha regresado el antiguo comerciante D. Pablo Borque Ramos.

-Ha marchado á Paracuellos de Jiloca, D. Fermín Jodra.

-Para los baños de Jaraba, nuestro buen amigo D. Anastasio Sánchez.

La fiebre taurina.-Nuevamente se trata de organizar otra becerrada en esta capital. Al decir de los organizadores, el ganadero que se lidiaría, de llevarse á cabo la novillada, sería de más poder que el presentado en las celebradas últimamente.

Compañía gimnasta.-El próximo sábado debutará en la Plaza de toros la conocida compañía acrobática-cómica-gimnasta y mímica dirigida por D. Eduardo Sanz.-Una banda de música amenizará el espectáculo.

Nuestro muy querido amigo don José Cacho Molina, nos participa en atento B. L. M., haber tomado ayer posesión del cargo de Secretario de esta Diputación provincial.

Correspondemos á sus ofrecimientos reiterándole nuestra consideración personal.

De la provincia.

Un cazador muerto

Participan al Gobierno civil de esta provincia que en ocasión de hallarse cazando en término de Espeja D. Federico Sánchez, médico de Alcubilla de Avellaneda, en unión de varios amigos, se le ocurrió á dicho señor dejar la escopeta que llevaba sobre una estepa, con tan mala suerte, que al saltar un perro por encima de dicha arma, en persecución de una caza, tropezó en el gatillo que estaba en el disparador y salió el tiro, dándole de plano al infeliz médico en la región orbital destruyéndole la masa encefálica, á consecuencia de la cual, murió á las dos horas.

La víctima era natural de Medina del Campo (Valladolid) y tenía 32 años.

Ahogado en el río Duero.

En la villa de San Esteban de Gormaz ha perecido ahogado, en ocasión de hallarse nadando en el río Duero, el niño de 10 años Angel Miguel Vicente.

El cadáver no ha sido habido.

LOS COMERCIANZES

para conocimiento de sus deberes y defensa de sus derechos, precisan conocer el Derecho mercantil. Compren, pues, la obrita *Legislación mercantil* por D. Moreno Perál.—PRECIO: UNA PESETA :

CASA BELTRAN-Ultramarinos y Coloniales

Sucesor de Pablo Borque

Especialidad de la casa: JAMONES Y EMBUTIDOS.—Cafés, té, azúcares, chocolates.

PEDRO BELTRAN Estudios, 2 y Aguirre, 2.—SORIA

Imprenta de Marcelo Reglero y Hermanos.